

COMENTARIOS Y NOTICIAS

LAS IRAS POPULARES

A propósito de la estatua de don Juan Rafael Mora, dió su parecer el señor Presidente de la República. De esa impresión personal del alto Magistrado ha quedado para muchos una noble lección, la de que debe enseñarse al pueblo a respetar las estatuas con las cuales se honra la memoria de los grandes costarricenses. No levantar estatuas para que más tarde las destruyan los pueblos iracundos. Está en el pensamiento del señor Presidente la protanación de que fue objeto el monumento Mauro Fernández, en cuyo bronce mudo, impassible y silencioso, se cebaron las muchedumbres como lo más a propósito para expresar su odio al gobernante. Queremos expresar algunas ideas sencillas para explicarnos estos hechos y para precisar en nuestro ánimo, el pensamiento del Presidente, en cuyas frases hay como un cargo contra la ignorancia y la ingratitud de los pueblos.

Lo primero que nos hemos preguntado nosotros es si las estatuas las erigen los pueblos o si no se da el caso de que los tales pueblos tengan que sufrir tales estatuas. Y si se observa bien esto, se advierte que es, en la mayoría de los casos, muy reducida la participación de los pueblos en lo de levantarle estatuas a los hombres. Generalmente, las estatuas las levantan los gobiernos interesados o los partidos políticos triunfantes. En este sentido, esos bronces o mármoles, constituyen una expresión histórica unilateral, no toda la historia de un país. Así es como puede resultar que una estatua sea como el ludibrio de una parte considerable de la nación.

Alguna vez oímos decir en Guatemala, a un conservador fanático, que ya llegaría el día o la ocasión en que pudieran ser fundidas las estatuas de Rufino Barrios y de García Granados para convertirlas en cañones. Pero el tiempo atempera estas animosidades; los pueblos se acostumbran a sus estatuas o con sus estatuas, y aún puede darse el caso de que se erija un monumento semejante con el consentimiento y hasta con el aplauso nacional, en alguna cualquier forma expresado. Por eso, lo más prudente es dejar al tiempo esta obra de honrar a los hombres ilustres de la República. Entonces los agraciados, si son grandes, han adquirido su propia grandeza ante la conciencia popular; sus méritos adquieren pleno relieve y sus virtudes se consolidan majestuosamente. Ya no se ven sus defectos de hombre, ya no

importan sus momentáneos errores; ya los odios que los devoraban, están dormidos. Estas estatuas que se decretan para hacer perdurar el recuerdo de estos varones, surgen, para decirlo así, del corazón del pueblo. Quién se negaría a levantarle una estatua en Estados Unidos a Washington? Quién se negaría a levantarle un bronce a Juárez en México? Quién, siendo francés, querría destruir el Arco de la Estrella en París?

He aquí cómo la estatua de Juan Rafael Mora nace de una resolución nacional. Habrá alguien que quiera más tarde destruirla? El solo hecho de pensar esto es una duda injusta. Sin embargo, la cólera de los pueblos no tiene límites, y no sólo cuando no tiene límites, sino que cuando se desata, difícilmente tiene consideraciones o preferencias. Peor para aquellas cosas con respecto a las cuales un pueblo no se siente obligado en alguna forma: aquellos monumentos que hicieron levantar los gobernantes sin tomar en cuenta la decisión de un pueblo. En esto de las estatuas, que es cosa vieja, los romanos fueron los que más abusaron de ellas y también ellos dieron la norma de cómo deben ser tratadas: cada partido triunfante llenaba de estatuas la ciudad y por consiguiente, destruía las del partido contrario. Muchas veces rodaron por el suelo las estatuas de Pompeyo, del gran Pompeyo, aunque creemos que César ordenó ponerlas en su lugar más tarde.

Otra cosa que convendría hacer sentir bien es, entre nosotros, por qué destruyeron las multitudes la estatua de don Mauro. Convendría decir que no sean los descendientes de los grandes costarricenses, injustos con el pueblo, para no manchar la memoria de los antepasados o de sus deudos. Y también convendría decir que cuando se haga un monumento, lo sea excelente y por artistas legítimos. El monumento que se hizo a don Mauro fue una monstruosidad: la vida noble, sencilla, superior, de don Mauro no podía expresarse en un montón de piedras. Su estatua no puede ser erigida sino sobre un pedestal de líneas puras. El deseo de deshacer aquel sacrilegio contra el arte, pudo mucho en el ánimo brutal de quienes quisieron expresar sus ocasionales pasiones.

ROMULO TOVAR

La Sociedad Por los juegos Económica de Amigos del país centroamericana-nos en México

Se nos ha informado de que la Sociedad Económica de Amigos del País, de la cual es muy digno dirigente don Joaquín García Monge, ha aceptado muy gustosa el encargo de la Municipalidad para verter un informe sobre el estado actual de la enseñanza primaria.

Varios deportistas de esta capital, de los más inteligentes, están haciendo gestiones para lograr hacer efectivo el viaje a México a fin de tomar parte en los juegos deportivos centroamericanos. Sabemos que esas gestiones particulares tendrán una buena acogida entre el elemento distinguido de nuestro país.

Rápida

Sigue la hinchazón del globo con los sucesos de España. El se asegura, se cree, se dice, se supone y se comenta aparecen fresquitos y coleando en columnas de honor para que nadie dude de la grave situación del pueblo.

El gobierno de Primo de Rivera está en las últimas: las celdas de las cárceles totalmente ocupadas de políticos revolucionarios: Weyler, Aguilera, Romanones, Alvarez, (Melquíades), Marcelino Domingo, Profesores, niñeras y soldados sin graduación, se hallan vigilados por la policía: el golpe hubiese sido definitivo si logran matar al Rey Alfonso con carabina: el complot tenía ramificaciones extensas: hemos leído datos que no publicamos para no comprometer sus firmas; pero no se puede dudar de la diaphanidad de los hechos: se habla del matrimonio del Príncipe de Gales con la Princesa Beatriz de España para conjurar el movimiento (París, uno): se desmiente oficialmente el rumor del matrimonio del Príncipe de Gales con la Princesa, etcétera (Londres, otro).
Vamos viviendo.

IGNOTUS

Decepción

amorosa y la creacion de Salas

La joven llamada Ester Montero, de 25 años de edad, trató de poner fin a sus días, tomándose una solución de sublimado.

Nos informan sus familiares que el caso se debió únicamente a decepciones amorosas.

Gracias a los cuidados de sus familiares se pudo tener a la joven fuera de peligro.

La Corte

Ayer se reunió, por tercera vez, la Corte Plena, para resolver la forma en que debe informar al Congreso, respecto a la creación de dos Salas más.

Los señores Magistrados no pudieron ponerse de acuerdo.

Hubo tres criterios y ninguno alcanzó mayoría.

En consecuencia, se resolvió enviar al Congreso las tres opiniones que se externaron.

El Lic. don Tomás Fernández Bolandi se pronunció en contra de la idea.

Se despidieron los agentes bancarios

Los agentes de los bancos newyorkinos que estuvieron por espacio de varios días en esta ciudad haciendo gestiones ante la Secretaría de Hacienda para colocar un empréstito se despidieron ya del señor Secretario de Hacienda don Tomás Soley.

Ellos se muestran agradecidos de las atenciones de que fueron objeto durante sus días de negociación, por parte del señor Soley.

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Ayer tarde corrió la noticia, insistente, de que el Municipio de este cantón celebrará hoy su última sesión.

Se sabe que el regidor Madriz no concurrirá a la sesión de hoy. Posiblemente se disponga publicar un manifiesto dando cuenta a la comunidad de los motivos que obligan a esa resolución.

La estatua al Presidente don Juan Rafael Mora

En La Gaceta de hoy salió publicado el decreto por el que se erige la estatua al que fue Presidente de nuestra patria don Juan Rafael Mora. Dicha estatua será erigida en la plaza que queda situada frente al edificio de Correos y Telégrafos, y el Secretario de Relaciones Exteriores convocará a un concurso para la presentación de busto a dicho prócer.

El entierro de Manzanares

Ayer dimos cuenta del trágico fin de Manzanares, quien murió electrocutado en un poste en Cinco Esquinas.

Hoy debemos agregar a esa información, que centenares de obreros y dignas señoras y señoritas, como una muestra de simpatía y aprecio, acompañaron el féretro hasta el cementerio general.

Muchas ofrendas florales fueron enviadas.

Para buenas obras, en la Dirección de La Prensa

Los asuntos municipales

Los asuntos municipales no están muy bien.

Ahora se dice que otro de los señores Regidores presentará su renuncia.

A pesar de ello hemos sabido que dicho señor Regidor no renunciará.

Se trata de comentarios políticos y nada más.

El verano se prolonga

Los agricultores de nuestro país se encuentran temerosos debido al prolongado veranillo de estos días.

Los plantíos necesitan en este tiempo de las aguas fluviiales, pero hasta la fecha no

La fiebre tifoidea en la capital

Se ha estado diciendo por nuestras autoridades sanitarias que en la capital no existe la fiebre tifoidea ni el paludismo.

Está bien. Pero es el caso que el recordado joven Zelaya, hijo del distinguido juriconsulto don Ramón Zelava murió de tifoidea.

Entonces, en qué quedamos.

Hay o no hay tifoidea y paludismo?

han descendido para retresar las tierras.

Muchos agricultores han sufrido pérdidas enormes con motivo de esta sequía que se está prolongando demasiado.

Claudicación de la prensa italiana

Los cables del 30, anuncian la claudicación de la prensa italiana con el golpe mortal que le acaba de dar el Dictador.

"La Tribuna" de Roma declara semi-oficialmente que se irán suprimiendo paulatinamente las correspondencias extrajeras, noticias de deportes, arte y literatura, y los informes de las Cortes de Justicia especialmente con lo criminal.

Con pretexto de un nuevo plan fascista de economías, se publicarán apenas raquíscas noticias del interior del país y prácticamente ninguna noticia extranjera, quedando reducidos a seis páginas todos los periódicos.

Esto se llama ¿cómo dicen ustedes.....? Dictador? Tirano? Despota.....? No señores, esto se llama claro y simplemente un *Caudillo loco*.

El cable próximo que nos transmitirán desde Roma dirá sobre poco más o menos: "Roma, julio.—Por virtud del último decreto que aparece inserto en la Gaceta Oficial del futuro Imperio Italiano, los Directores de los diarios de la capital pasarán a recoger el original de composición que les tendrá diariamente preparado la Oficina Gral. de Publicación Fascista creada por reciente ley. La prensa de provincias lo solicitará por telegrama de semana anticipada, a menos que nombre en la capital su representante".

Y el decreto se cumplirá en todas sus partes, y nadie protestará. ¿Para qué? ¿Quién se cree hoy capaz de levantar la voz contra el Restaurador del Imperio Romano? Italia quiera o no, ha de ser fascista. O se divorcia de la política del Duce mediante una guerra civil sangrienta, o perece asfixiada por falta de libertades.

Al presente Mussolini retiene el poder en Italia, sujeto tan sólo a una ficticia responsabilidad legal ante el Rey italiano, y a una real necesidad de aplacar a sus secuaces los camisas negras, en la jerárquica organización fascista, porque ha llevado a la mayoría de sus más formidables adversarios y críticos al destierro, incluyendo a los nietos de Garibaldi, cuyo heroísmo democrático condujo a Italia al Resurgimiento.

Aunque el comunismo esté muerto en Italia como en toda Europa, no por eso se puede cantar Hosanas. El aplastamiento de cooperativas, los métodos de terrorismo empleados contra la oposición Aventina, la mordaza o la suspensión de casi todos los grandes periódicos del país, y el largo índice de represión violenta fascista, no han tendi-

do a cerrar las viejas heridas dejadas por la división de la guerra en Italia. Dejad que continúe restando el proceso de la democracia constitucional y colocando su confianza en el temor y la fuerza. El futuro se vengará de su sueño de una Italia más equitativa, más grande y más próspera.

Quizás un anticipo de lo que pueda sobrevenir después, se produzca en breve, cuando Mussolini tenga que ir bajo la cuchilla del cirujano, y dejar en completo cargo de la situación a un triunvirato compuesto de Farinacci, Federzoni y el general Badoglio.

Bajo las condiciones modernas, en que se carece de la sanción del mito religioso del derecho divino, Mussolini difícilmente podrá disponer de la dictadura en Italia por legado testamentario. La última voluntad y el testamento del archi-profeta Lenine, han sido desconsiderados por sus secuaces. La Historia que ha producido tantas reencarnaciones de Césares y Napoleones, siempre ha escrito el mismo epílogo a los sueños del imperio personal.

La filosofía pragmática de gobierno de que todo es bueno si da resultados, no es la filosofía de los hombres de estado. La pregunta que el estadista debe contestar, sobre la base de la naturaleza humana, de la historia pasada y de las presentes posibilidades es, si dará resultados buenos.

No basta decir "L'Etat, cest moi" [El Estado soy yo]. Estas arrogancias suelen tener el desenlace en un destierro o en un patíbulo.

Ningún gobernante ha tenido la osadía de restringir tanto la libertad de prensa como Mussolini. ¿Qué digo restringir? matarla. Parece increíble la indiferencia del pueblo italiano ante prueba tan humillante de esclavitud.

La Prensa mundial debe protestar de ese atentado a la conciencia nacional italiana y orlar de luto su primera página. Publiquen todos los periódicos la fotografía del Duce y canten en prosa o en verso los funerales de sus colegas. La ofensa alcanza por igual a todos los rotativos: "se irán suprimiendo paulatinamente las correspondencias extranjeras" declara "La Tribuna".

¿Por qué no se adelanta ésta a los deseos del futuro emperador y retira el cange con Italia como señal de protesta.

J. NAVARRETE

LIBRERIA FALCO
Avenida 7ª, Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono N° 71

LIBROS SELECTOS

A \$ 0.30 EL TOMO

La escuela altruista, A. Lorenzo
La Basílica fantasma, Pierre Loti
El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde
Miscelánea literaria, Juan Maragall
La ciencia y la metafísica, C. Gagini
La nueva Rusia creada por los Soviets, por C. Nicolisky
Lecturas, Angel Ganivet
La vida que pasa, Eduardo Zamacois
El estado docente, R. C. Meléndez
La canción triste, poesías, V. Medina
Del momento fugaz, L. Montalbán
Homenaje a Francia, varios autores
Desde Europa, José Enrique Rodó
Diálogos sobre la belleza, Francisco Pi y Margall
Páginas selectas, Jacinto Benavente
Antología hispano-americana. Nicaragua
Malos vecinos, Georges Clemenceau
El patio azul, Santiago Rusiñol
De sobremesa, Jacinto Benavente
Bronces de antaño, E. Calsamiglia
El jardín de Epicuro, Anatole France
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicenta
Artículos, Eca de Queiroz
Las guarías del crepúsculo, Napoleón Pacheco
El alma de la escuela, Luis de Zulueta
Ocios, varios autores

A \$ 0.40 EL TOMO

Las obras y los días, Eugenio D'Ors
Poesías, Edmundo Montañé
Algunas páginas, Remy Gourmont
Meditaciones, M. Medina Betancourt
Sus mejores cuentos, A. Monteavaro
Lócas, Andrés Terraza
El sexto matrimonio, H. de Régnier

A \$ 0.50 EL TOMO

El último madrigal, Francisco Soler
Oro de la mañana, poesías, Rafael Cardona
Prosas, José Asunción Silva.
Cuentos grises, Carlos Gagini
Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
La Jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves
Hebe, revista ilustrada, 100 páginas selecta lectura
La rosa de Engaddi, poesías, Arévalo Martínez
Pequeño ideario, Angel Ganivet
La Epidemia, comedia en un acto, Octavio Mirabeau
Gente de Madrid, situaciones y semblanzas, Carlos Frontaura
Pecata minuta, poesías, Felipe Pérez González
Por esos mundos, Rodrigo Soriano
Prosa epistolar, Marqués de Santillana
Aleluyas finas, M. Matos
Palabras, L. Rufi Contreras
Polvo del camino, Angel Guerra
Sol y sombra, Ricardo Sepúlveda
Botones de muestra, A. Sánchez Pérez
Cuentos, Alicia Pestana
Rataplaní, José M. Matheu
La niña Araceli, novela, J. López Valdeoro
Con el eslabón, Enrique José Varona
Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
De la amistad y del diálogo, E. D'Ors
El Universo en la Ciencia antigua, Felipe Picatoste
Novelas, Lope de Vega
Rick, novela, Eduardo Zamacois
Estudios sobre la Edad Media, Fco. Pi y Margall
Cosas mías, Joaquín Dicenta
Juglarías, poesías, Eduardo Marquina
Las cocineras del rosal, O. Jiménez
El hombre que parecía un caballo, Rafael Arévalo Martínez
Graziela, novela, A. de Lamartine
Al margen de la epopeya, E. Martín

A \$ 0.75 EL TOMO

Las ciencias históricas, E. Renán
Trabajos de amor perdidos, Comedia, W. Shakespeare
Brochaches, artículos, T. P. Mechini
Sala de retratos, Enrique Díez-Canedo
30 novelas cortas, varios
Hermanito menor JM Chacón y Calvo
De los jesuitas, J. Michelet
Temas varios, Eduardo Benot
Las clases jornaleras, F. Pi y Margall
Crítica del cristianismo, F. Laurent
El utilitarismo, Stuart Mill
La propiedad, P. J. Proudhon
Vagamandadas, poesías, C. Gagini
Almabella, novela, Enrique Lodos
Antología de escritores jóvenes, varios
Chispas, co. P. de Salvo
Alma de la Ftarde, poesías, Blanca C. de Hunc
Poemas modernos y exóticos, poesías, Bartolomé Galíndez

Dolores de Cabeza Causados por Resfriados
El laxativo BRÍMO QUININA alivia el dolor de cabeza curando el Resfriado. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Telegramas rezagados

Melico Dencat, Turrialba.
Adela v. de Jiménez, Limón.
Virgilio Umaña, Limón.
Stel Alfaro de Mata, Limón.
Adelaida Fuentes, Limón.
Roberto Bone, Corinto.
Silveria Guillén, Rama.
Rafael Delgado, San José.
Fernando Bonilla, Suc. Teatro Colón.
Miguel Arias, San Joaquín.
Chepa Muñoz, San Rafael de Heredia.
Miguel Hernández, Tacaes de Grecia.

Concierto de hoy

El concierto que dará la Banda Militar hoy a las 20 horas (8 p. m.) en el Parque Morazán, se ejecutará bajo el siguiente programa:
1—El Camino Real, marcha, Losey.
2—Las Dos Marquesas, obertura, Bouchel.
3—En el Bósforo, intermezzo turco, Lincke.
4—Los Saltimbanquis, fantasía, Ganne.
5—Frozen Bill, Rag. Prior.
Roberto Cantillano V.
Director de la Banda

Dos comentarios de "El Sol"

Madrid, junio.—El diario "El Sol" lamenta el decreto sobre el servicio militar de los emigrantes, diciendo que perjudica a millares de españoles en América que esperaban venir en breve a España y a los ya llegados que, confiando en el indulto, vivían tranquilamente habiéndose visto ahora obligados a esconderse.

Refiriéndose el mismo diario al Congreso de periodistas latinos de Bélgica, dice que se trata de un golpe dirigido contra el hispano-americanismo, recordando al respecto los discursos de Viviani y Clemenceau en Buenos Aires, que dijeron que las repúblicas suramericanas eran hijas de la revolución francesa y amamantadas por el pesamanto.

Asuntos que conocerá hoy el Municipio

1.—Correspondencia.
2.—Dictámenes de Comisiones.
3.—Acuerdos Comisión de Censo y Tarifas. a) Aprobación acta No. 54. b) Julia Alvarez de Núñez. Reclamado. Impuesto como prestamista.
4.—Iniciativas de los señores Regidores.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble
Kola Champagne
Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

Sociedad Económica de Amigos del País

San José, julio de 1926.
Señor Director de LA PRENSA

Presente

Señor: La Sociedad Económica de Amigos del País, en su propósito de poner al servicio de la cultura nacional cuantos medios estén a su alcance, ha dispuesto organizar un Centro de Madrinas de Lectura, similar al que ya existe en Buenos Aires integrado por señoras y señoritas argentinas.

Con el mayor respeto y simpatía su nombre se nos ha indicado con la posibilidad de que Ud. podrá poner al servicio de la mujer costarricense, su corazón y su esfuerzo generosos en forma tan práctica y real, que no requiere más esfuerzo que el de su buena voluntad.

La Madrina de Lectura tiene a su cargo una o varias maestras que trabajen en

lugares distantes y a quienes por medio de la Oficina de Canjes le pueden ser enviados periódicos y revistas que ya usted no necesite. La Madrina de Lectura, si es pudiente, también puede enviarle libros, figurines de modas y cuantos otros obsequios de este linaje quiera hacerle a su ahijada. Los resultados de estos trabajos no podrán nunca ser bien apreciados si se compara el bien que acarrearán con el insignificante sacrificio económico que implicaría el

recoger un periódico ya leído, una revista, un catálogo, o un libro que ya no desee conservarse en la biblioteca de la casa. Todo esto sería poquísimo si se contempla el gran y positivo resultado que daría en el ánimo del maestro olvidado, allá en su rincón lejano.

Sea usted una de las mujeres de Costa Rica que desea ser Madrina de Lectura; sea también una de las que nos envía nombres de aquellas que deseen serlo. La mujer costarricense es muy entusiasta y de una visión muy grande y progresista.

La Sociedad le solicita este servicio en la seguridad de que esos pequeños envíos al ir ungidos por manos femeninas, habrán de convertirse en montañas enormes de éxitos alentados por el suave perfume de la divina compañera del hombre llegando hasta los niños como una bendición del Hada de la Dicha.

Sea usted una Hada de la Dicha para el maestro y para el niño de su patria. En espera de ser favorecido con su contestación afirmativa acepte el respetuoso homenaje de su servidor,

Marco A. Zumbado R.
Secretario general.

Imp GERMINAL

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919

Redactor: J. NAVARRETE
Administrador: RICARDO FALCÓ M.

Precio de suscripción: \$ 2.50 al mes

ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71 :: Apartado 638
San José Costa Rica

Dr. Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta

HORAS DE OFICINA de 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al TEATRO VIRIDIANOS

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Informacion extranjera

De España

NOTICIAS DE ESPAÑA

Madrid, juulo.—El 23 de junio se inaugurará en Madrid el monumento que las mujeres españolas dedican a la Condesa de Pardo Bazán. Se elevará en el centro de la calle Princesa, frente a la morada que fué de la escritora.

En el momento de la inauguración la Duquesa de Alba pronunciará un discurso haciendo historia de las obras de la losigne gallega. Le contestará la hija de la escritora. Asistirá la Reina.

El momento fué proyectado por la escultora Rafaela Vela.

ASTRANA MARIN AFIRMA QUE COLON NACIO EN GENOVA

Madrid, juulo.—Luis Astrana Marín, escritor erudito y reputadísimo de España, escribe un delegado amplio negando que Colón sea gallego y diciendo que tal rumor perjudica a España dañando su cultura por hacer pasar la ciencia histórica del país como falta de elemento de estudio.

Alega que la declaración del propio Colón en los escritos que hizo es de que nació en Génova.

Aduce el testimonio del Padre Las Casas, B. de San Martín y otros que dicen que el castellano de Colón era propio de un extranjero que hablara varias lenguas y las escribía todas mal.

Acaba refiriéndose a los argumentos del propio hijo del losigne descubridor el cual dice que su nombre primitivo fué Colombo habiéndolo cambiado a Colón para adaptarlo a la tierra en que su padre vivió.

UN ACUERDO PATRIOTICO.

Pamplona, juulo.—El Municipio ha acordado colocar el escudo de España en el monumento erigido en Amaiá, en conmemoración del último lugar en que se defendió la independencia de Navarra para evitar una interpretación separatista.

HERIDOS DE UN DE RRUMBE

Bilbao, juulo.—En el cercano pueblo de Caudavez,

se hundió hoy un paredón en la mina "Elvira", resultando heridos Víctor Hernández Gregorio Taola, Ramón Gómez, Manuel López Eduardo González y varios otros leves.

LOS CULTIVADORES DE CEREALES VISITAN LA ESTELLA

Madrid.—Los productores de cereales visitaron en comisión a Primo de Rivera entregándole las conclusiones suscriptas por los sindicatos agrícolas de los Ayuntamientos de la mayoría de España pidiendo facilidades para el desarrollo del cultivo del trigo así como pidiendo que se haga imposible que el extranjero concorra a los mercados españoles a no ser por causa de que falte materialmente el grano.

El gobierno prometió atenderles en cuanto de razones bien encierre las demandas presentadas.

TOROS "VERSUS" AEROPLANOS

Sevilla, juulo.—En la Dehesa de la Tablada, varios toros que estaban pastando se desmayaron y penetraron en el hangar de la Unión Aérea Española donde acometieron contra los aparatos Junker, causando enormes averías.

Estos aeroplanos son los que se utilizan en el servicio de Sevilla a Lisboa.

De otras procedencias

FALLECE EL PRINCIPE ORLOFF

Viena, juulo.—Falleció el príncipe Orloff de Rusia, el que perdió un brazo en una lucha con el Barón Klinger el día 4 de juulo con motivo del amor de la bella baronesa. Según los informes, murió a consecuencia de una pulmonía, en el hospital a donde fué llevado cerca de Raab.

La baronesa Klinger se suicidó al enterarse del duelo sostenido en los bosques en el cual una bala atravesó el pulmón de su marido.

DISPOSICIONES OFICIALES

Méjico, juulo.—Se han

publicado dos bandos por el primero del cual se prohíbe la compra, venta de propiedades y el arrendamiento de las mismas y todas clases de actos que puedan modificar la posesión de bienes inmuebles enclavados en las kabilas de Beul Urriaguel, Bocoaya, Tensaman y Beul Tuzlo. Por el segundo se suspende el derecho de investigación minera y de explotación. También ordena el servicio de minas que no suscriba permiso a sus obreros.

Estas disposiciones tienen a evitar toda dificultad a la acción política cuyo fin es consolidar la paz en los adueros que fueron sometidos recientemente.

QUIERE LA SOBRINA DE S. S. QUE ESTE OFICIE EN SU MATRIMONIO

Roma, juulo.—La sobrina del Papa, Contessina Ratti, cuya boda con el Marqués Eduardo Persichetti Ugolini, de la Legación italiana en Nicaragua, se celebrará en octubre, ha expresado el deseo, según la prensa, de que el pontífice oficie en la ceremonia. El Papa aún no ha anunciado su decisión.

LA SUERTE DE ABD EL KRIM

París, juulo.—La crisis política ha relegado al segundo término la conferencia franco-hispana que prosigue mediante conversaciones entre Petain, Jordana, Quinones de León y Berthorot, que se celebran ora en la Embajada de España, ora en el Quai d'Orsay.

La delegación española que traía instrucciones concretas de que se tratara ante todo de la suerte de Krim, se ha apuntado el primer éxito, consiguiendo que se conceda la preferencia a ese tema sobre los referentes a los estatutos de las tribus y el régimen administrativo del Rif, que interesan más a los franceses.

Aunque la duración de la conferencia se calculaba de 10 días, se prolongará debido a la situación política de Francia.

INTIMA

Tus manos

En busca de unas manos delicadas que fueran muy hermosas y muy bellas segun ansioso las áureas huellas que me mostraron las sonrientes hadas.

Recorri planicies y hondonadas, requeri de amores, suscite querellas pero—no—pude encontrar otras más bellas que tus manos pequeñas y doradas

Cual llegan las abejas a las flores yo te traigo de mi alma los amores convencido como estoy de que eres

la diosa de mis sueños eternas que llevas en tus labios mil parales y en tu pecho, el don de los quereres.

NORA PIDAL DE CASTELO

La Junta del Cementerio de Obreros

Los propietarios en el Cementerio de Obreros, han sido invitados para celebrar una asamblea extraordinaria que tendrá verificativo el día 4 del presente mes, a las 2 de la tarde en la oficina de la Junta, con el objeto de conocer de los Estatutos y algunos otros asuntos, tales como el arreglo de las calles del Cementerio, embalsamado de la calle principal, conocimiento del estado de caja, reglamento interior y el asunto de una bóveda propiedad del primer Presidente de la Junta, don Rafael Rojas Carrillo.

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

LIBRERIA FALCO
Avenida 7ª Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono 71
BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL

- A G 1.25 EL TOMO EMPASTADO
- El feminismo en las sociedades modernas, 3 t. E. González Blanco
- La conciencia criminal, M. Longo
- Antropología criminal, E. Laurent
- Nuevos delictos penales, P. Dorado
- El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, A. Chiappelli
- Política social y economía política, 2 tomos, G. Schmoller.
- De los delitos culpables, 2 tomos, A. Angiolini
- El materialismo histórico y la Sociología general, A. Asturaro
- La Filosofía y la Escuela, 3 tomos, T. Angiulli
- El mundo y el hombre, C. Perrini
- Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
- La nueva Pedagogía, G. Rodríguez
- Los comienzos del Arte, 2 tomos, E. Grosse
- El paro forzoso, M. Thury
- El caso de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, E. Cicotti
- Fuerza y riqueza, 2 tomos, A. Nicéforo
- Génesis y funciones de las leyes penales, 2 tomos, M. A. Vaccaro.
- El Estado socialista, 2 tomos, A. Menger
- El éxito de las naciones, 2 tomos, E. Reich
- Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten
- La anarquía — Las ideas.— Los hechos, H. Zoccoli
- La anarquía — Apreciaciones éticas, H. Zoccoli
- Delirantes astutos y afortunados, 2 tomos, L. Ferriani.
- La educación desde el punto de vista sociológico, 2 tomos, F. Eislander
- Pasividad económica, 2 tomos, M. A. D' Ambrosio
- La explotación infantil (dramas de la infancia), L. Ferriani
- Progreso y pobreza, 2 tomos, Henry George.
- Individualismo y socialismo, A. Albornoz
- Humanismo integral, L. Lacour
- Las leyes de la evolución social, 2 tomos, Th. Hertka
- Teoría de las fuerzas sociales, S. M. Patten
- Los sindicatos y la libertad de contratación, J. G. sson
- La ciencia de la educación, R. Ardigó

Sastrería R. A. MIRANDA
La preterida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados.
TELEFONO 197
Pasaje Jiménez : San José.

Encuadernacion de libros
En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empastan libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y precios más económicos que en ninguna otra parte.
Cuando tenga libros que encuadernar, tráigalos a este taller, que quedará satisfecho por lo barato y por lo perfecto del trabajo.

Ricardo Falco
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Tipos de cambio

New York.....	400 5/2
Londres.....	390
París.....	61
España.....	329
Italia.....	74
Suiza.....	388 1/2
Bélgica.....	60
Berlín.....	401 1/2
Amsterdam.....	0,40 1/2

ALMACEN DE LANAS INCENDIADO

Barcelona, juulo.—En el almacén de lanas que el señor Juan Planas tiene instalado en la calle de Villa, estalló esta madrugada un incendio que devoró una buena parte de la mercancía. Las pérdidas han sido grandes.

EXPLOSION EN UN TALLER DE PIROTECNIA

Valencia, juulo.—En una fábrica de pirotecolá ocurrió una explosión que causó grandes destrozos, muriendo el obrero Florentino Fernández bajo los escombros. Varios obreros recibieron lesiones.

CONGRESO EUCARISTICO EN GRANADA

Granada, juulo.—Solemnemente inauguróse hoy el Congreso Eucarístico. Los Obispos de la Guardia y de Jaén pronunciaron notabilísimos discursos señalando los males que provienen del olvido del catecismo, cuya enseñanza protegerá afortunadamente ahora el Gobierno.

EL DIESTRO MONTES EN CAPILLA ARDIENTE

Madrid, juulo.—Millares de aficionados desfilaron hoy ante el cadáver del diestro Montes. Mañana será conducido en automóvil hasta el pueblo de Portillo, en la provincia de Toledo, donde nació.

MARINOS ALEMANES EN UNA PROCESION

Vigo, juulo.—Los marinos alemanes de la escuadra surta en puerto formaron en la procesión Eucarística con extremado fervor.

El Almirante dió un balacete a bordo a las autoridades. La multitud desfiló en los muelles a los marinos, vitoreándolos.

GUARNICION CONSAGRADA A JESUS

Pamplona, juulo.—Después de la procesión, la guarnición de esta plaza fué consagrada al Corazón de Jesús.

El Obispo leyó la consagración ante las tropas formadas en la plaza de la ciudadela, y las bendijo.

SIMPATIA HACIA EL GESTO DEL BRASIL

Madrid juulo.—La retirada del Brasil de la Liga de las Naciones ha sido acogida en España con respeto y simpatía.

El Gobierno ha declarado que se halla dispuesto a no interrumpir la marcha de la Liga, para lo cual no se ha retirado en la actualidad, pero espera que en septiembre sean reconocidos sus derechos.



Trozos escogidos

PALABRAS PROFETICAS DE LEON TOLSTOI AL ZAR DE RUSIA

No quisiera morir sino de cirros lo que pienso de lo que debería ser y lo que es vuestro actual gobierno que podría dar una felicidad tan grande a tantos millones de hombres, y a vos mismo. En cambio qué desgracia causará a todos si continúa siguiendo la dirección que hoy ha tomado. Un tercio de Rusia se encuentra bajo un régimen de vigilancia tiránica; es decir, fuera de la ley. El ejército de policía, pública y secreta, aumenta cada día. Las cárceles, los lugares de deportación y los presidios están llenos de condenados políticos, sin contar los cientos de miles de criminales de derecho común, y a estos tenemos que añadir los obreros.

La censura ha llegado a un grado máximo de estúpida interdicción, no alcanzado ni en la detestable época del año 40. Las persecuciones religiosas no fueron jamás tan frecuentes y crueles, y cada día continúan aumentando. En todas partes, en las ciudades y en los centros

obrerros se han concentrado las tropas, enviadas en contra del pueblo con sus armas. En muchos lugares ha habido ya fratricidas efusiones de sangre, y por todas partes se disponen otras nuevas, quizá más crueles. Y, como resultado de esta actividad funesta del Gobierno, los campesinos, esos cien millones de hombres, de los que depende el poderío de Rusia, se empobrecen más cada día, a pesar del desarrollo incommensurable del presupuesto del Estado, o tal vez a causa de su aumento creciente, y el hambre ha llegado a ser un fenómeno corriente. Asimismo, el descontento y la hostilidad de todas las clases sociales frente al Gobierno es también un fenómeno normal. La causa de todo esto es clara hasta la evidencia; vuestros consejeros os afirman que deteniendo todo movimiento vital en el pueblo garantizarán la prosperidad pública y vuestra seguridad propia. Pero será más fácil detener el curso de las aguas de un río que el eterno movimiento progresivo de la humanidad, establecido por Dios...

CONDE LEÓN TOLSTOI

Mis aventuras en Africa

Para Margarita Rodríguez

Desangraron a las víctimas y después de haber bebido la sangre caliente, tirando las entrañas de aquellos desgraciados a las cigüeñas marabues que rondaban, empezaron el festín de carne humana. . . luego los antropófagos (ahitos y ebrios danzaban, danza por cierto espeluznante, macabra, a vista y paciencia nuestra, pues nos tenían atados en medio de una empalizada y con gestos de ferocidad inconcebible nos herían en las piernas, pecho y cara, con sus agudas lanzas. Entre nosotros había una joven misionera inglesa, que completamente desnuda ofrecía el más triste y lamentable espectáculo, pues en su pecho una profunda herida semejante a una rosa carmesí, brotaba la sangre como la miel de un panal, e involuntariamente acudía a mi mente el recuerdo imperecedero, sagrado y amargo de la herida que Gestas hiciera a Cristo. . . De cuando en cuando nos mirábamos sin que la menor esperanza brillara en nuestra frente sudorosa, pues

todos comprendíamos que después de haber presenciado el espantoso descuartizamiento de nuestros compañeros de infortunio, forzosamente correríamos igual suerte; y el monótono sonido de los tambores, contribuía a aumentar nuestra tristeza y desesperación. Mas de pronto: Oh qué agradable sorpresa. Qué luz de esperanza iluminó nuestros semblantes. A lo lejos estalló una formidable fusilada de infantería y como fulminados, vimos caer unos cuantos salvajes a nuestro alrededor. . . eran los soldados coloniales ingleses que llegaban a salvarnos. Su amenazadora actitud y la rapidez de su avance produjeron la mayor impresión entre nuestros victimarios, que como un tropel de hienas, huyeron desesperadamente, no sin antes prenderle fuego a la empalizada donde nos tenían atados; felizmente un Capitán, jinete de un brioso corcel llegó a tiempo para librarnos de este nuevo y mortal peligro.

El Príncipe Encantado

Un aviador italiano que se propone cruzar los Andes en su ruta alrededor del mundo

En los astilleros italianos se está terminando la preparación del hidroplano "Marina" que tiene dos motores de 500.550 caballos de fuerza y 12 cilindros, pudiendo caminar 200 kms. por hora. La salida se hará de Roma y por la vía de Gibraltar e Islas Canarias se llegará a Buenos Aires, Argentina, desde donde los aviadores harán una ascensión por los Andes llegando a Valparaíso, Chile, para tomar alientos y realizar atrevidas incursiones por los desconocidos espacios de las islas meridionales del Pacífico, tocando en Juan Fernández para seguir luego la travesía de Isla Oriental, el Archipiélago de Paumotu, Nueva Caledonia, Nueva Zelanda, Australia y Japón. De Tokio seguirán a China, India, el continente africano y por las aguas del Nilo cruzarán al Mediterráneo y entonces se dirigirán de regreso a Roma.

Los ingleses han enviado un mensaje de gratitud a los trabajadores de Rusia.

El reciente congreso de uniones de obreros verificados en Londres, acordó, en nombre del pueblo laborista inglés, enviar un mensaje de gratitud a los trabajadores de Rusia por la ayuda financiera que les rindieron en la última huelga.

El general Ludendorff próximo a contraer nuevas nupcias en Munich

El general Ludendorff es, tal vez próximo a contraer segundas nupcias en Munich, Alemania, con la renombrada intelectual Dra. María von Kemoltz, cuyos dos últimos libros "El Renacimiento Erótico" y "La Mujer y su Destino", le han conquistado nuevos laureles literarios.

Busca la diplomacia del dólar causar disensión en el seno de la Liga de Naciones

Los periódicos de Berlín atribuyen a la diplomacia del dólar la reciente actitud de Brasil y España en sus relaciones con la Liga de Naciones. Dicen que los Estados Unidos están interesados en sembrar la disensión entre los elementos del único cuerpo jurídico internacional que protegerá la independencia de cada uno de los pueblos iberoamericanos.

Una mujer forma parte del comité censor de las películas que se exhiben en Inglaterra

Se ha nombrado una mujer para que forme parte del comité censor de las películas que se exhiben en los cinematógrafos de Inglaterra.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Pan PARA TODOS Excelente calidad

fabrica don ALBERTO ODIÓ en "LA JOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gallito", Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

FUMÉ CIGARRILLOS TICOS

Los que más se venden

Librería Falcó

Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO Apartado 638: Teléfono No. 71

VARIOS AUTORES

- Personas, obras, cosas, ensayos, J. Ortega y Gasset
- ¡Abajo las armas!, novela, Berta de Suter
- Ganará el pan..., novela premiada Pedro Mita
- De varios colores, novelas, J. Valera
- Francisco de Vallés (el Divino) biografía, Eusebio Ortega y Benjamín Marcos
- Canción de Primavera, teatro.—Naranjo en flor, poesías, José de Maturana
- La niña de Luxembela, novela, Concha Espina
- El amor de las estrellas, novela, Concha Espina
- Las doctrinas médicas.—Su evolución, E. Boinet
- El libro del matrimonio, Enrique Shotky
- La Higiene Moderna, el Dr. J. Héricourt
- El perfecto ciudadano, Miguel Perera
- Novelas cortas, Pedro Antonio de Alarcón
- El ama de casa (cultura femenina)—Federico Climent Terrer
- La Lucha Universal, Félix Le Dantec
- Poesías escogidas, Salvador Rueda
- El Pasajero, poesías, J. Moreno Vilar
- con un ensayo de J. Ortega y Gasset
- Psicología de las multitudes, Gustavo Le Bon
- Tratado práctico de corte y de confección para señoras y niños, ilustrada, Mirco Denaut
- La Atmosfera—Evolución y Revolución, E. Reclus
- HOMERO: La Iliada
- SOFOCLES: Edipo Rey; Edipo en Colona; Aetfigonas, t-atro
- PLUTARCO: Vidas paralelas de los hombres ilustres, 5 tomos
- RUY BLAS: El Romancero, poesías, con grabados
- TIRSO DE MOLINA: El burlador, novela
- CERVANTES: Don Quijote de la Mancha, 2 tomos ilustrados
- VIRGILIO: La Eneida ilustrada
- FRANCISCO DE QUEVEDO Páginas escogidas, Obras serias
- Escritos políticos
- RAMON DE CAMPOAMOR Poesías completas, 3 tomos
- PIERRE DE COULEVAIN Nobelia americana: Eva triunfadora, 2 novelas
- Todas estas obras valen \$ 5.00 el tomo empastado

LUIS BUCHNER

- Todas estas obras valen \$ 5.00 el tomo empastado
- La vida psíquica de las bestias, ilustrada
- Luz y vida, ensayos filosóficos
- El Hombre y la Ciencia, conferencias sobre el Darwinismo
- Fuerza y Materia, estudios de Historia y Filosofía
- Ciencia y Naturaleza, Filosofía y Ciencia Natural

ERNESTO HAECKEL

- Historia de la creación de los seres organizados según las leyes naturales, 2 tomos ilustrados
- Las Maravillas de la Vida, estudios de filosofía biológica

ORISON SWLTT MARDEN

- El éxito comercial

HENRY BERGSON

- La evolución creadora, 2 tomos
- La risa, ensayo sobre la significación de lo cómico

JUAN FINCT

- El prejuicio de los sexos
- El prejuicio de las razas

HONORATO DE BALZAC

- La casa del gato que pelotea.—Cécile Birotteau, novela
- Los Maranas.—La misa del ateo, novela
- La mesa del departamento.—El Padre Goriot, novela
- La investigación de lo Absoluto, estudios filosóficos

VARIOS AUTORES

- De la Alemania, estudios, E. Heine
- Precursores y descendientes.—El pasado y el porvenir de la Humanidad, Carlos Darwin
- Las piedras de Venecia, Juan Ruskin

EMILIO ZOLA

- Todas estas obras valen \$ 5.00 el tomo empastado
- Verdad, novela, 2 tomos
- La fortuna de los Rougon, novela, 2 tomos
- Loures, novela, 2 tomos
- L'As ommoir, novela, 2 tomos
- La bestia humana, novela
- La tierra, novela
- Epistolario de Emilio Zola

Imp GERMINAL

Maritimas

Limón, julio 1º.—Hoy a las 6 horas fondeó el vapor norteamericano «Pastores» procedente de New York vía Habana y Cristóbal. Carga: 5762 bultos con 318456 kilos. Correo: 235 sacos. Pasajeros de New York: Lola León, Federico Peralta, Claudia Peralta, Irma Peralta, Oscar Sánchez, Juan Sánchez, Julio Sánchez, Harry Strachan, Christine Thor. Habana: Joho White, Elizabeth White, Daniel Steele, Sigifredo Castillo, Juan Rafael Porras, Gonzalo Jiménez, Eriqueta Salazar, Anele Roque, Hortensia Barrantes, Ernesto Carvajal, Lucas Quijós, José Piedra. Cristóbal: Ester de Rojas, Mariano Zuñiga, Federico Zamora, Santiago Zamora, Miguel A. Monge, Ramón Villalobos, Ramón Rojas, Ronald A. Northey, Narciso Aguilar, Julia Alonso, Joseph Renoud, William V. Lynch, Daniel Restrepo, Nestor Velázquez, Harriete Raymond, John F. Raymond, Angela Villalobos, Hernando Abanuz, Guillermo Abanuz, Vibor Jackson, James King, Alfredo Trejos Castillo, Adelfita de Gutiérrez, Daniel Gutiérrez, Jacinto Arango, Eduardo Lilo, Antonio Médez Bolio, Salvador Rojas, Ann Forbes, Kansas Gilley, Thomas Harrington, María Harrington. Turistas en tránsito, 9. Cuerpo de doña María de Peralta.

Puntarenas, 1º.—Hoy a las 6 20 b. fondeó el vapor inglés «Jamaica» procedente de Cristóbal, sin pasajeros. Carga: 2204 bultos; correo 11 sacos.

Limón, 1.—Hoy a las 2.15 fondeó el motovelero nicaragüense «Fernandino»; sin carga el correo. Pasajeros: Juana de Mayorga, Anita Mayorga, Amalia Mayorga, Rosita Mayorga, Angelina Mayorga, María Mayorga, Manuel Mayorga, Adolfo Mayorga, Alejandro Gómez, Josefa A. Fernández, José Afaro, Rafael Fernández, Josefa de Fernández, Anita v. de Avela, Franco Urbina, Matilde Torres, Jusu M. Turrialba, Con-

cebió Castillo, Carmen de Bustos, Florinda Hurtado, Amalia Cantero de Hurtado, Augusto Bustos.

Puntarenas, 2.—Ayer a las 17 horas zarpó para San Juan del Sur el vapor inglés «Jamaica» Pasajeros: Eugenio González, para La Unión; Alberto Hoffler, Lucrecia M. de Alvarado, para Corinto, Fernando Viales, José A. Avilés, para San Juan del Sur. Carga, 3 sacos papas con 682 libras y 1 caja verdura con 20 libras para San Juan del Sur. Correo, 12 sacos y 5 paquetes.

El viaje

de los banqueros

Mañana regresarán a los Estados Unidos los banqueros que vinieron a hacer oferta para la contratación del empréstito.

Ayer estuvieron a despedirse del señor Secretario de Hacienda.

De suerte que ya no hay motivo de duda de que las negociaciones han fracasado completamente.

Encargado del Consulado de Bélgica

El señor Ingeniero don Nicolás Chavarría Mora, Cónsul de Bélgica en esta ciudad participa a la Secretaría que debiendo ausentarse del país, quedará como Encargado de ese Consulado, a partir del día 3 del mes en curso el señor don Antonio Peña Chavarría.

DONDE

Robert

toda la ropa

Novelas de varios estilos, solicítelas en la Dirección de La Prensa, casa Falcó

United Fruit Co. Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el jueves 8 de abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarparán los días sábado en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal los viernes en la mañana, zarparán de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmoubt y Limón, llegarán a este último puerto los jueves en la mañana, y zarparán de regreso los viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub Agentes Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador.